

ELISABETH de laTRINITE

Traité spirituel "**La grandeur de notre vocation**" (paragraphe 5) Septembre 1906.
(adressé à Framboise = Françoise de Sourdon, 19ans).

Framboise, tous les mouvements d'orgueil que tu sens en toi ne deviennent des fautes que lorsque la volonté s'en fait complice ! sans cela tu peux beaucoup souffrir mais tu n'offenses pas le bon Dieu. Ces fautes qui t'échappent, comme tu me dis, sans même que tu y réfléchisses, dénotent sans doute un fond d'amour-propre, mais cela, ma pauvre chérie, fait en quelque sorte partie de nous... Ce que le bon Dieu te demande c'est de ne jamais t'arrêter *volontairement* à une pensée d'orgueil quelconque, et de ne jamais faire un acte inspiré par ce même orgueil ; car cela, ce n'est pas bien. Et encore, si tu constates une de ces choses, il ne faut pas te décourager, car c'est encore l'orgueil qui s'irrite, mais tu dois "étaler ta misère" comme Madeleine aux pieds du Maître, et Lui demander qu'Il te délivre. Il aime tant voir une âme reconnaître son impuissance ; alors, comme disait une grande sainte, "l'abîme de l'immensité de Dieu se trouve en tête à tête avec l'abîme du néant" de la créature, et Dieu étreint ce néant.

Lettre 145 [9 novembre 1902]

A madame Angles (1862-1955)

Bien chère Madame,

C'est d' «âme à âme» que j'aime venir à vous sous le regard de Celui que nous aimons et que nous cherchons uniquement. Merci pour vos bonnes prières; nous avons eu une retraite si belle, si profonde, si divine, le Père Vallée nous a parlé tout le temps sur Jésus-Christ et j'aurais voulu vous avoir tout près de moi pour que votre âme soit emportée avec la mienne. Chère Madame, à travers tout, communions tout le temps à ce Verbe incarné, à Jésus qui demeure en nous et qui veut nous dire tout le Mystère. A la veille de sa Passion, Il disait à son Père en parlant des siens: «Les paroles que vous m'avez données, je les leur ai données ; la clarté que j'ai eue en vous avant que le monde fût, je la leur ai donnée.» Il est toujours vivant, toujours à l'oeuvre en notre âme; laissons-nous bâtir par Lui et qu'Il soit l'Ame de notre âme, la Vie de notre vie, pour que nous puissions dire avec saint Paul: «Vivre, pour moi, c'est Jésus-Christ.» Chère Madame, Il ne veut point qu'il y ait de tristesse en votre âme en regardant ce qui n'a pas été fait uniquement pour Lui. Il est Sauveur, sa mission est de pardonner ; et le Père nous disait en sa retraite : «Il n'y a qu'un mouvement au Coeur du Christ: effacer le péché et emmener l'âme à Dieu.» Je prie bien pour vous, car je vous sens tant aimée par le Maître et je Lui demande de vous prendre, de vous attirer à Lui de plus en plus, afin qu'à travers toutes choses vous jouissiez de sa présence. Que votre âme soit un autre Béthanie où Jésus vienne se reposer, et où vous Lui servirez le festin de l'amour. Chère Madame, aimons comme Madeleine a aimé ; puis remerciez pour votre petite amie Celui qui lui a choisi la meilleure part!...

Votre petite amie bien affectonnée

Sr Elisabeth de laTrinité

